

# Landeszooverband Mecklenburg-Vorpommern e.V. – Unser Leitbild

## Wer wir sind

Der Landeszooverband Mecklenburg-Vorpommern ist ein gemeinnütziger, ehrenamtlich arbeitender Verein tiergärtnerischer Einrichtungen des nordöstlichen Bundeslandes. Als Verein wurde er am 22. Juni 2001 gegründet, wobei seine Geschichte bis in die 1950er Jahre zurückreicht. Nach einer Umbenennung 2007 trägt er den heutigen Namen. Der Verband versteht sich als Interessenvertreter von Zoos, Heimattiergärten, Aquarien und Wildparks, die sich folgendem Leitsatz verschrieben haben: **Das Wohl der uns anvertrauten Tiere steht im Mittelpunkt unserer Arbeit. Mit ihnen sensibilisieren wir Besucherinnen und Besucher für die Schönheit und Vielfalt der Natur, damit wir uns gemeinsam für ihren Schutz engagieren und sie für nachfolgende Generationen erhalten.** Zweck des Vereins ist die Förderung der tiergärtnerischen Einrichtungen Mecklenburg-Vorpommerns als Stätten der Bildung, der Wissenschaft, des Umwelt-, des Naturschutzes, des Arten- und Tierschutzes.

## Was uns so besonders macht

Hinter dem Verband stehen 18 Mitgliedseinrichtungen unterschiedlicher Größe und Ausrichtung, die zum Teil auf eine jahrzehntelange Geschichte zurückblicken. Sie stehen für einen reichen Erfahrungsschatz und große Kompetenz in Tierhaltung, Umweltbildung und Management. Davon wiederum profitiert der Verband als Dachorganisation. Der Landeszooverband selbst ist der älteste Landesverband zoologischer Einrichtungen in Deutschland. **Wir haben als Zoogemeinschaft in Norddeutschland tiefe Wurzeln im gemeinschaftlichen Arbeiten, darauf sind wir stolz.**

## Was uns wichtig ist

### Unsere Mitgliedseinrichtungen

- übernehmen Verantwortung für eine nachhaltige Tierhaltung. Projekte des Artenschutzes in- und ex-situ haben dabei eine hohe Priorität.
- vermitteln den Besucherinnen und Besuchern Wissen zu Tieren, Lebensräumen, zu Zusammenhängen und Abhängigkeiten von Mensch und Tier.
- gehen selbst pfleglich und vorbildlich mit Ressourcen um, sie bemühen sich um Nachhaltigkeit im ökologischen, wirtschaftlichen, wie im sozialen Bereich.
- arbeiten vertrauensvoll und konstruktiv zusammen und unterstützen sich dadurch gegenseitig beim Erreichen der gemeinsamen Ziele.

**Wir als Verband** unterstützen die Einrichtungen mit der Erarbeitung von Qualitätsstandards, bei der Organisation gemeinsamer Projekte zu Bildung und Artenschutz und einrichtungsübergreifenden Fortbildungsangeboten. Das erreichen wir durch ein ausgezeichnetes Netzwerk mit Kontakten zu Wissenschaft, Politik und Wirtschaft. Die Förderung der partnerschaftlichen Zusammenarbeit und der Kollegialität im Verband selbst ist eine wesentliche Grundlage unserer Verbandsarbeit.

Vielfalt und Offenheit sind ureigene Anliegen der Zoos, Tiergärten und Aquarien. Dies auch im Berufsalltag und in der Verbandsarbeit durchzusetzen, ist uns ein wichtiges Anliegen. Nationalismus, Diskriminierung und Ausgrenzung haben im Landeszooverband keinen Platz.

## Wohin wir wollen

Aufbauend auf unserer langjährigen Tradition entwickeln wir als Verband gemeinsam mit unseren Mitgliedseinrichtungen zukunftsweisende Strategien der Tierhaltung, der Umweltbildung und des Artenschutzes.

Der Verband profiliert sich weiter als Ansprechpartner für Politik und Behörden, um mit seiner praxisnahen Expertise Regelungen und Gesetze mitzugestalten sowie in herausfordernden Situationen beratend zur Seite zu stehen.

Die Zoos gehören zu den besucherstärksten außerschulischen Lernorten im Land. Der Landeszooverband baut dieses Netzwerk aus und sichert mit Fortbildungsangeboten eine hohe Qualität der Zooschulen. Stärker denn je rückt dabei die Bildung für Nachhaltigkeit in den Mittelpunkt.

Der Verband will seine Mitgliedseinrichtungen auf dem Weg zur Klimaneutralität begleiten. Zoos, Tiergärten und Aquarien in Mecklenburg-Vorpommern sollen Vorreiter für nachhaltiges Leben und Arbeiten sein. Besucher sollen hautnah erleben, was Schutz der natürlichen Ressourcen und nachhaltige Mobilität bedeuten, wie Klimaschutz aussehen und was bürgerschaftliches Engagement bewirken kann.

Der Verband fühlt sich den von den Vereinten Nationen verabschiedeten Nachhaltigkeitszielen verpflichtet. Zu unseren Herausforderungen zählen Maßnahmen zum Schutz der Artenvielfalt und der Ökosysteme an Land und im Wasser, für eine gute Bildung, für den Klimaschutz und für globale Partnerschaften. Wir unterstützen unsere Mitglieder, um als Unternehmen ihre gesellschaftliche Verantwortung wahrzunehmen.

**Verabschiedet auf der Mitgliederversammlung am 3.11.2023 in Schwerin**